

Rotary MAEBASHI WEEKLY REPORT

2024-2025 | ロータリーのマジック THE MAGIC OF ROTARY

Unlearn Rotary ロータリーを解き放て

2024.10.8 (火) 第3361回 例会報告

例会日…火曜日(12:10)～群馬銀行本店

(第1回 昭和28年9月8日創立)

ホームページ URL <https://www.maebashi-rc.jp/>

電子メールアドレス office@maebashi-rc.gr.jp maebashi@rid2840.jp

会 長…岡部 幹雄

幹 事…前田 修

クラブ会報委員長…関口 尚人

編 集 者…阿川 和信

森 末廣ガバナー公式訪問例会



ガバナー入場

点 鐘 岡部会長



ロータリーソング

「君が代」
「それでこそロータリー」



ビジター 岡部会長

◎国際ロータリー第2840地区

ガバナー

第一分区ガバナー補佐

地区副幹事

地区副幹事

森 末廣 さん

田嶋 宏樹 さん

久保田 寿栄 さん

青木 貴子 さん

◎国際ロータリー第2580地区

東京御苑ロータリークラブ

今井 忠 さん

◎国際ロータリー第2820地区

しもだて紫水ロータリークラブ

笠倉 勉 さん

◎前橋ロータリーアクトクラブ

副会長

片桐 正人 さん

幹事

横山 広樹 さん

◎米山奨学生

モウラナ シャイレンドラ サルマン さん

◎前橋国際奨学生

徐 盛元 さん

ナサンオチル ムンフジャルガル さん

楊 莉莉 さん

会長報告 岡部会長

先週10月3日(木)群馬大学荒巻キャンパスにおいてウクライナ人学生ポリナさんに対する支援金の贈呈式が行われました。ロータリー関係者は第一分区田嶋ガバナー補佐他第一分区のクラブ会長5名と幹事1名の計7名、大学からは副学長兼ウクライナ教育研究支援対策室長・飯島睦美様、学務部海外交流課長・福島珠美(たまみ)様等の関係者が参加されました。

会長の時間 岡部会長

森ガバナーがお見えになっているなか、僭越とは思いますが10月24日の世界ポリオデーに関し、ポリオワクチン開発に関わった人のお話をさせていただきます。10年ほど前から今月:10月24日:は国際ロータリーにより世界ポリオデーとされ、これは1950年代前半に何年もの臨床試験の期間を経て初めてポリオワクチンを開発したチームを率いたアメリカ・ピッツバーグ大学のJonas Edward Salk(ジョナス・ソーク)医学博士の誕生を記念して設立されたものとされています。ところが、ジョナス・ソーク博士が生まれたのは1914年10月28日であり数日ずれていま



す。この理由については良く解りませんでした。いずれにしても開発されたワクチン（現在よく目にする生ワクチンではなく不活化ワクチンですが）の効果は絶大で、アメリカの記録ではポリオウイルスが原因となる病気は1953年の35,000件から1957年には5,600、1961年には161件となったとされています。ジョナス・ソークは最初はニューヨークの病院で医師として勤務しますが『目の前の患者の治療だけでなく、人類全体の役に立つ仕事がしたい』と研究者の道を選びます。このことは、ワクチン開発後の記者会見で『誰がこのワクチンの特許を保有しているのか?』と質問された時に『特許は存在しません、太陽に特許など存在しないでしょう。』と答えたと言われていることから推察されます。自分たち自身の富よりも太陽が地上を遍く照らすようにワクチンが世界中に広がり、一人でも多くの子供たちを病気の苦しみから解放することを望んだのです。

1962年にはカリフォルニア州サンディエゴ郊外のラホヤに生物医学系のソーク研究所を設立しましたが、何名ものノーベル賞受賞者がこの研究所から輩出されています。1987年にノーベル生理学・医学賞を受賞した日本の利根川進博士も一時この研究員でした。沖縄科学技術大学院大学の初代学長を務めたシドニー・ブレナー博士もこの研究所で研究し2002年にロバート・ホロビッツ、ジョン・サルストンと共に同じくノーベル生理学・医学賞を共同受賞しています。『Our Greatest Responsibility is to be Good Ancestors.』「私たちの最大の責任は良き先祖となることです。」博士の残した短い言葉ですが、将来の世代の人達から見た私たちの義務を語っています。気候変動に象徴されるように過っての非日常が日常へと変わりつつある今日、また、停滞気味な世界の二酸化炭素排出量削減状況を考えてとき、半世紀以上に発せられたこの言葉を疎かにはできません。

イギリスの思想家：ローマン・クリツナリック氏に依るこの本は、3年ほど前に邦訳されましたが、これからの人類にとって最も重要な問いに答えようとしています。

前年度決算報告 廣田直前会長



幹事報告 前田幹事

1. 森ガバナー公式訪問例会の件
例会終了後本会場にて、集合撮影を行います。
2. アップサイクル教室について
10月5日開催のアップサイクル教室について菊川理事より次回例会でご報告があります。
3. 次回例会会場の件
次回の例会会場は群馬銀行本店大会議室です。



副幹事報告 片山副幹事

例会変更のお知らせ
沼田RC
富岡RC



出席報告 伊藤委員長

ただいまより、森ガバナー公式訪問例会の出席報告をいたします。

『会員総数119名、クラブ定款第10条5節による出席免除者12名を除いた会員数107名、本日の会場出席者76名、ZOOM出席者17名、他日のメイク確約者12名、以上出席者合計105名、欠席者2名。以上により本日の出席率は92.92%です。』



尚、メイクに関しましては例会後の前後2週間という制約は現在適用されなくなっております。

欠席者2名の今年度中の、本日の例会へのメイクを期待しまして、本日のガバナー公式訪問例会の出席率を、出席委員会委員長の権限にて暫定的に100%と認定させていただきます。

ニコニコBOX 佐伯会員

- 森 末廣ガバナー
- 今井 忠…森ガバナー公式訪問。アドレス拝聴にあがりました。
- 笠倉 勉…ガバナー公式訪問時のメイクアップ受け入れありがとうございました。
- 田嶋 宏樹…ガバナー公式訪問で伺いました。本日はよろしくお願い致します。
- パストガバナー（曾我、本田、山田）…森ガバナー公式訪問。心から歓迎いたします。
- 本田 博己…今井忠さんのご来訪を心より歓迎いたします。
- 岡部会長、前田幹事、片山副幹事…森末廣ガバナー及び同行地区役員の皆様、本日はご来訪頂き有難うございます。
- 板垣 忍…森ガバナー御一行様、本日は有難うございます。ご指導よろしくお願い致します。
- 菊川 善明…10月5日、本年度の地区補助金活用事業「アップサイクル教室」が開催されました。参加した子供達も大変楽しそうで大成功でした。当日運営にご協力いただいた会員の皆様に感謝です。



委員会報告

「まえばし学校フェスタ」のご案内
地域社会奉仕委員会 加藤副委員長



ガバナー講話 森 末廣ガバナー



ロータリーソング 「四つのテスト」

点 鐘 岡部会長

今日の昼食

「松し満」



※クラブ会報は会員の敬称は略させていただきます